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сельскими поселениями – ини-
циатива районной газеты. Мы мо-
жем упустить момент освещения 
какого-то события  – журналисты 
не забудут. Позвонят, согласуют, 
приедут.

– Насколько, считаете, наша 
региональная политика учиты-
вает своеобразие и интересы 
жителей сельской глубинки?

– Понятно, что есть общие 
для всех проблемы сокращения 
численности детей в школьных и 
дошкольных учреждениях, есте-
ственного сокращения числен-
ности населения. Но руководство 
района, на мой взгляд, успешно 
отстаивает интересы юргинцев. 
В частности, к безусловным 
плюсам можно отнести прекра-
тившееся перетягивание голов-
ных предприятий в Омутинский, 
Заводоуковский районы. Приве-
дение в нормативное состояние 
учреждений социальной сферы. 
Вы  зайдите в наш Дом культуры, 
библиотеку.  Условия для работы 
специалистов и отдыха населе-
ния как в Юрге, как в городе.

– Какие шаги должна пред-
принять сельская исполни-
тельная власть для решения 
проблем территории?

– Семимильные. (Улыбается). 
В  апреле мы провели сход граж-
дан. Обсудили одну из главных 
задач – благоустройство. Все 
отреагировали положительно. 
У районной и сельской власти 
задачи масштабные, бюджето-
затратные. В  селе много старых 
ветхих домов. Чтобы их убрать, 
и силы, и техника, и средства 
потребуются. Есть задумки, ка-
сающиеся обустройства центра 
села. Вместе с тем огромный 
фронт  работ, которые должны 
выполнить жители села своими 
силами. Кто будет убирать при-
домовую территорию? Сказать, 
что убрали улицы дружно и в 
одночасье, нельзя. Две недели, 
с 13 по 28 апреля, объезжали 
село, беседовали с теми, кто тя-
нул с уборкой, кто организовывал 
несанкционированные свалки. 
Приходилось наказывать, выпи-
сывать предписания. 

– Что Вы испытываете, ког-
да приходится прибегать к 
административным мерам? 
Непопулярным решениям?

– Ощущаю себя разбитой, 
как после тяжёлой физической 
работы. Побеседовали, объяс-
нили, через три дня приезжаем, 
отдельные жители лопату в руки 
не взяли, метлой не махнули. 
Девять предписаний выписали, 
был дан срок на устранение за-
мечаний.

– Но оно того стоит? Вся 
двухнедельная работа?

– Да, убрали всё. Затраченная 
сумасшедшая энергия полно-
стью компенсируется удовлет-
ворением от внешнего вида 
чистых дворов. А  отдельные 
наши усадьбы – просто образец: 
Пальшиных – человек после тя-
жёлой операции с энтузиазмом 
берётся за хозяйственные дела, 
Береженцевых, Крендясовых, 
Мизовых, Елфимовых, Доро-
щенко, Чемакиных.

– А что с пожароопасной 
ситуацией?

– Тоже всё подробнейше об-
говорили на сходе граждан. 
Организационные мероприятия 
провели. Пожарная безопас-
ность зависит от  нас самих. 
Строжайший запрет действует 
на сегодня: не жечь мусор, не 
посещать леса. Устранить не-
исправность печей. В пожарную 
дружину рекомендовали новых 
людей. Руководит ею Владимир 
Петрович Семёнов.

– О планах на лето уже ду-
мали?

– Безусловно. О  планах по 
благоустройству я уже сказала. 
Мечтаем о своём стадионе, 
асфальтированных беговых 
дорожках. Красивом центре. 
Шесть человек работает на бла-
гоустройстве, начиная с апреля. 
Летом планируем задействовать 
семь человек взрослых и трёх 
подростков.

– Как население участвует в 
местном самоуправлении?

– Выступая перед агаракцами 
на сходах граждан, я всегда их 
убеждаю, что нельзя всё время 
оглядываться назад: при колхоз-
ном строе было то да это. Вре-
мена не выбирают. Войны, слава 
Богу, нет. Дети устроены. Пенсию 
дают. Зарплату тоже. Это наша 
жизнь. Это наше село. Финан-
совую поддержку со стороны 
региональной, районной власти 
мы ощущаем. А в остальном мы 
вправе самостоятельно решать 
свои вопросы.

– Что значит любить село? 
– Это образ жизни, который ты 

выбрал. Над тобой – твоё небо,  
под ногами – твоя земля. От 
этого никуда не деться, потому 
что это часть тебя.

Т. УСОЛЬЦЕВА
Фото А. ЦЫГАНКА   

Село как образ жизни
Кто-то несправедливо пола-

гает, что красота и ум для жен-
щины – качества взаимоисклю-
чающие. Что касается главы 
администрации Агаракского 
сельского поселения Марии 
Альбертовны СИдОрОВОй, то 
должна заметить, это как раз 
тот случай, когда  расхожее 
суждение опровергается. При 
этом агаракцы считают, что 
человек она интеллигентный, 
не лишённый внутренней 
культуры.

Сидит передо мной кра-
сивая женщина и то и дело 
обсуждает по телефону какие-
то технические, ремонтные 
вопросы. Извиняется: «Пло-
тину пробило. Вроде есть 
договорённость с районной 
исполнительной властью 
и дрСУ, что отремонтируют 
капитально, а пока засыпали 
асфальтовой вырезкой… Ну, 
давайте задавайте вопросы. Я 
всё расскажу». И  открывается 
для меня иной своей ипоста-
сью: умным обстоятельным 
человеком,  эмоциональным 
и неравнодушным.

– Мария Альбертовна, как 
себя чувствуют сегодня агарак-
цы? Согласитесь, у вас особая 
ментальность. Здесь и говорят, 
и думают по-особому. И  хозяй-
ки самые обиходные здесь. 
Кстати, слово «обиходные» 
из агаракского лексикона. И  к 
корням, к краеведению инте-
рес. Что привносит в их жизнь 
некую новую динамику?

– Агарак – это особая часть 
Юргинского края, это верно. 
Территория отдалённая, если 
сравнивать с другими сельскими 
поселениями. Это начало таёж-
ной глубинки, что откладывает 
свой отпечаток на менталитет 
агаракцев. У  нас много рыбаков 
и охотников, заядлых грибников 
и ягодников. Заядлых – это 
значит встать спозаранок и к 
началу трудового дня вернуться 
с бидоном ягод. В  восемь утра 
уже быть на рабочем месте.

В последнее время агаракцы 
чувствуют заботу районной 
власти о себе. Их просьбы и 
пожелания не игнорируются. 
Динамику вносят, конечно же, 
производственные предприятия: 
«КРиММ»,  ИП лесозаготовки, 
солидные финансовые вложе-
ния в учреждения социальной 
сферы.

– Как считаете, о деятельно-
сти региональной и районной 
власти, действующих про-
граммах люди в достаточной 
мере информированы?

– Совершенно однозначно, 
информация такая идёт, при-
чём  по каждому сельскому по-
селению. Мы можем сравнивать, 
можем учиться. Делается акцент 
на новости района. Такая чёткая 
целенаправленная работа с 

Герб района: ваше мнение?
Как сообщили в администрации района, готовится разработка 

нового герба Юргинского муниципального района. В соответствии с 
Положением, утверждённым Геральдическим советом при Президен-
те Российской Федерации, официальные символы муниципальных 
образований должны соответствовать определённым требованиям.

Глава Юргинского муниципального района Виталий Валентинович 
Беспалов предлагает жителям района высказать свои пожелания и 
мнения о знаковом составе герба, иными словами его виде, символе, 
дополнительных элементах, отражающих историческую, природную, 
этнографическую, экономическую особенность района.

Ждём ваших предложений по телефонам: 2-42-40 (Т.А. Подвальных, 
заместитель главы района, начальник управления делами), 2-37-88, 
2-37-31, 2-35-53 – телефоны редакции.

Т. УСОЛЬЦЕВА 

Пароль: посевная

Весенняя посевная кампания достигла своего пика. По данным 
оперативной службы отдела сельского хозяйства районной ад-
министрации на 21 мая, земледельцы кооперативов, обществ 
с ограниченной ответственностью, крестьянских, фермерских 
хозяйств уложили семена зерновых, зернобобовых, овощных, 
технических, кормовых культур на площади в пятнадцать с 
лишним тысяч гектаров, выполнили план на 60 процентов. 
Сельскохозяйственные предприятия довели суточную произво-
дительность посевных потоков почти до  1700 гектаров. 

Труженики полей добиваются высокой производительности труда 
благодаря хорошей организации труда во всех звеньях посевного 
конвейера. Этому же способствуют меры моральной, материальной 
заинтересованности, предусмотренные условиями трудового со-
перничества, разработанными на период важнейшей страды. Итоги 
соревнования участников посевной подводятся по итогам пятидневок. 
Победителем первой стал Сергей Владимирович Москвин, механиза-
тор Володинского ООО «V-Агро». С сеяльщиками Андреем и Алексан-
дром Степановыми на тракторе «К-744» в агрегате с пятью омскими 
сеялками он создал основу новому урожаю за пять рабочих смен на 
500 гектарах. В чествовании передовика производства участвовал 
Виталий Валентинович Беспалов, глава муниципального района. 
Он вручил победителю пятидневки переходящее знамя, грамоту и 
ценный подарок.

А. рОСТОВСКИй
Фото А. БУТКЕЕВА 

Победитель пятидневки

Тема дня

Один звонок 
спасёт гектары леса

 Заседания оперативного штаба по борьбе с лесными пожарами 
вновь будут проходить в ежедневном режиме. Такое решение 
принято на очередном совещании, которое провёл 18 мая  гу-
бернатор Владимир Якушев.

Об оперативной обстановке доложил начальник регионального 
управления МЧС Юрий Алёхин. По его словам, 17 мая в области дей-
ствовали шесть пожаров на площади 26,2 гектара, из которых лесной 
– 21,7 га. На данный момент все пожары потушены. Подразделения 
МЧС области за сутки 281 раз выезжали на возгорания. Среди них 
около 30 – на сообщения о сжигании травы и загорание мусора. На 
сегодня Ишимскому району присвоен второй класс пожарной опас-
ности, на остальной территории региона действует третий класс.

Несмотря на «спокойные» цифры, в настоящее время остро встал 
вопрос своевременного информирования заинтересованных служб и 
ведомств об обнаружении очагов горения. По словам заместителя на-
чальника управления по охране общественного порядка Управления 
МВД России по региону Виталия Шундрика, наряды ППС во время 
патрулирования нацелены на немедленную передачу сведений о за-
меченных возгораниях. Такой же реакции оперативники ждут и от насе-
ления. Каждый житель области должен понимать, что своевременное 
прибытие оперативных служб к очагу огня значительно сокращает 
возможные негативные последствия. Нельзя ждать и надеяться, что 
кто-то другой позвонит и известит о месте пожара. Это долг каждого, 
ведь если информация поступит вовремя, то оперативные  службы 
смогут минимизировать ущерб лесным массивам. 

Владимир Якушев на заседании вновь остановился и на опера-
тивном реагировании глав муниципальных образований области и 
руководителей поселений. «Все рычаги по профилактике и ликви-
дации пожаров должны работать, пожароопасный период ещё не 
завершился. Никто, и прежде всего, муниципалитеты, не должны 
выпадать из общего процесса», – напомнил он. 

Отдельным блоком на совещании звучала и тема сельскохозяй-
ственных палов. Они, несмотря на запрет, всё-таки возникают то в 
одном, то в другом районе области. По мнению главы региона, любой 
природопользователь – от сельхозпроизводителя до лесоарендатора 
– должен понимать меру своей ответственности и разделять общую 
заинтересованность тюменцев в борьбе с лесными пожарами. «Если 
всё-таки есть нарушение, нужно оперативно изучать юридическую 
сторону вопроса и принимать все меры по наказанию виновного. 
В этом случае его также ждёт отказ в господдержке и прекращение 
действующих с органами власти соглашений – на одном из первых 
заседаний штаба мы приняли чёткое решение о взысканиях, наклады-
ваемых на нерадивых природопользователей в подобных ситуациях. 
Каждый выявленный инцидент должен быть доведён до логического 
завершения», – подчеркнул губернатор.

Владимир Якушев ещё раз напомнил собравшимся основную и главную 
задачу власти, оперативных служб и каждого жителя области: «Не допу-
стить возникновения лесных пожаров или минимизировать их последствия 
на территории региона. В этом нам поможет отработанная методика 
действий и ежедневный контроль за ситуацией», – заключил он.  

Добавим, по оперативной информации, с начала пожароопасного 
периода при патрулировании лесных массивов возбуждено 779 дел 
об административных правонарушениях. Общая сумма штрафов пре-
высила один миллион  рублей. Более 200 граждан были выдворены 
из леса, свыше 400 не допущены в лесопарковые зоны.                               

Э. ЧЕхУНИНА

В  течение последних лет мы активно ведём диалог с органами местного са-
моуправления. Ещё одна задача – вовлечь в обсуждение  проблем сегодняшнего 
дня население, сельских специалистов, молодёжь. Мы исходим не только из ак-
туальных вопросов местной власти, но и из тех тем, которые предлагает вынести 
на обсуждение население.



  

Человек 
и власть: 
вопросы 

решать сообща
дИКАНОВА Фаина Проко-

пьевна, пенсионерка:
– Все проблемы села реша-

ются легче, если власть под-
держивает население. Село с 
приходом Сидоровой Марии 
Альбертовны стало чище, 
благоустроеннее. Она умеет 
работать с людьми, к ней 
можно прийти посоветоваться. 
Грамотный руководитель, её 
уважают в селе. Оперативно 
решает назревшие вопросы. 
На днях провалился мост, а 
сегодня мы уже проезжаем по 
нему. Всё устранили.

МЕжЕЦКАЯ Лариса Вале-
рьевна, директор школы:

– Меня назначили директо-
ром школы по рекомендации 
Марии Альбертовны Сидо-
ровой. Я шучу на этот счёт: 
поощрила наказанием или 
наказала поощрением. Объ-
ём работы большой. Школа 
– центр всей общественной 
жизни села. Сельская испол-
нительная власть нацеливает 
руководителей предприятий 
во всём помогать школе. А 
коллектив активно везде уча-
ствует. По итогам конкурса 
новогоднего оформления за-
няли первое место в районе. 
В день выборов президента 
РФ организовали ярмарку. 
На премию за наш снежный 
городок купили цифровой 
фотоаппарат, и теперь делаем 
летопись села в электронном 
варианте. Принимаем участие 
в областных и  всероссий-
ских конкурсах. В районной 
олимпиаде по русскому языку 
Оля Соколова заняла второе 
место. Мы гордимся нашими 
выпускниками-медалистами 
Наташей Агарковой, Катей 
Южаковой, Леной Ивановой.

Одна из «больных» проблем 
села – неблагополучные се-
мьи. Это сфера приложения 
наших совместных усилий 
с сельской исполнительной 
властью. Есть результаты. 
На учёте в ИДН состоит одна 
семья, имеющая детей. А в 
прошлом году было три.

СЕМёНОВ Владимир Пе-
трович, мастер жКх:

– Практика схода граждан 
– правильная. Надо сделать 
доброе дело – посоветуйтесь 
с односельчанами. Надо село 
привести в порядок – всем 
миром взялись, и улицы чи-
стенькие, дворы прибранные. 
Трудолюбия людям не за-
нимать.

Т. ФАдЕЕВА
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каждый дом. Людям, видно, пере-
далось настроение погоды: это не 
то, это не так. Я говорю: «Знаешь, 
Паша, давай конструктивно. Что 
ты предлагаешь сделать?  Я по-
читаю в районной газете: кто-то 
аллеи ветеранов закладывает,  
кто-то скверы,  цветники раз-
бивает. А агаракцы, кроме как в 
своём огороде, хоть одну садинку 
воткнули?» Согласились со мной. 
Доброе коллективное дело – это 
след не только на года, но и на 
века. Были ведь и такие традиции 
в нашем селе. Посадили  педа-
гоги с учащимися еловую аллею. 
Вон какие вымахали! Меняется 
власть, меняется коллектив, 
сами люди и время, а они стоят, 
красавицы-ели. И лучше школь-
ного двора, чем у нас, во всем 
районе нет.

Считаю, что работа с насе-
лением идёт. Уже и первые об-
ращения были. Люди подходят: 
«Вы наш депутат, помогите! Ка-
наву бы песком завалить».  Мой 
округ особенный. К Людмиле 
Карповне Дюрягиной пришла – 
душа отдыхает. Такая чистота в 
доме, занавески белоснежные, 
накрахмаленные. Кажется, тро-
нешь – зашелестят. Когда-то 
с моей мамой они работали в 
профилактории для новорож-
дённых телят. Такие чистюли 

– всё вымоют, выскребут. Всё 
беленькое, всё блестит. И ника-
ких других запахов на ферме, 
только молоком парным пахнет. 
Алевтина Ивановна Южакова 
–  как картинка дом. Шкафчик 
самодельный, задергушечки, 
герани на окнах. Протопленная 
печь – такая благодать! Надежда 
Павловна Кугаевских – порядок 
во дворе, всё прибрано. Вале-
рий Александрович Диканов 
за село болеет: «Побегу хоть  
какой-то знак на мосту постав-
лю. Плотину промыло, а наши 
деревенские, знаете, как гоняют. 
Влетят со всего маху, не ровен 
час!» Поговорили с ним про 
сельские заботы. Он думает, 
как и я: каждый бы летом хоть 
раз в неделю брал литовочку да 
прилегающую территорию обка-
шивал, не было бы сухостоя ни 
весной, ни осенью. Бурьян ведь 
– главная угроза пожара.

Ещё одна  беда – бесхозные 
дома и территории. Мало того, 
что сами они портят внешний вид 
наших улиц, так ещё агаракцы 
превращают их в места свалок. 
Возле своего двора выметут 
мусор и отнесут в канаву через 
дорогу. На моём округе таких хоть 
и немного, но есть.

Люди в основном подворьем 
живут. Да в летнюю пору из леса 

не выгонишь. Душа у этих людей 
лесная. У Тамары Михайловны 
Волковой такой дом, у Василия 
Александровича и Антонины 
Александровны Черкасовых. В 
огороде, во дворе порядочек. А 
запасов разных! Они  рыбачат 
зимой и летом. И все ягодные и 
грибные места знают.

Посетила я всех жителей свое-
го округа. Знаю их беды и за-
боты. Жизненную философию 
каждого. На все недовольства 
я так скажу: учреждения стали 
ремонтировать, дороги строить, 
жизнь потихоньку оживает, ра-
стёт материальное благополучие 
людей. «Тарелки», транспорт 
у многих. От нужды «тарелку» 
брать не будешь! Давайте вме-
сте отвечать за своё село. Мало 
цветников – давайте разобьём 
ещё. Я нарциссов принесу, ты – 
незабудок. Грязь, которую сами 
же развели, уберём из-под ног. 
Я мимо беспорядка не могу про-
ходить равнодушно. Уж такой 
человек. И со своей стороны могу 
заверить, что к просьбам моих из-
бирателей, их наказам отнесусь 
с должным вниманием. Школа, 
мой дом – моя депутатская при-
ёмная. В любое время я готова 
выслушать и помочь.

Беседовала Т. УСОЛЬЦЕВА
Фото А. БУТКЕЕВА

Мой избирательный округ, 
или От нужды «тарелку» брать не будешь

– Мой избирательный округ 
– улицы Старцева, Советская, 
часть улицы Малахова. Здесь 
«в сараях» прошло моё детство. 
Сараи – это бывший кирпичный. 
Так в просторечии до сих пор 
называется этот уголок села. 
Так что я из сарайских. Поэтому 
и согласилась баллотироваться 
в депутаты представительного 
органа. Судить да рядить можно 
сколько угодно: то плохо да это 
не так. Проблемы-то от этого 
не решатся. Вникать надо. Да 
браться вместе за них. Какие-
то переадресовывать районной 
исполнительной власти, какие-
то депутату областной думы 
Юрию Михайловичу Коневу. А 
сельские самим решать. Ни-
кто не приедет за нас берега  
Сырушки от мусора очищать. 
Всё ведь валим, не стесняясь, 
и хлам, и навоз. После схода 
граждан я прошла все дворы. 
С каждым из своих избирателей 
побеседовала.

Встречали по-разному. Не-
которые – с известной долей 
скепсиса. Обязательная фор-
мальность – каждый должен был 
подписаться под извещением о 
запрете сжигать мусор в пожа-
роопасный период и посещать в 
это время лес. День был нудный, 
дождливый. Я с зонтиком, стучу в 

Накануне великого праздни-
ка – дня Победы, делегация 
учащихся Агаракской школы 
навестила ветерана Великой 
Отечественной войны Нико-
лая Яковлевича Кугаевских.

Редеют ветеранские ряды, ухо-
дят из жизни солдаты, защитив-
шие Родину от фашистов. В  селе 
Агарак на сегодня остался один 
ветеран. Здоровье не позволяет 
старому солдату выходить из 
дома. Вот мы и решили дать по-
чётное право ударникам и хоро-
шистам подготовить и провести 
встречу с ним. Ветеран встретил 
гостей радушно. Управляющий 
совет школы помог приобрести 
подарок, детский сад изготовил 
красивую объёмную открытку-
поздравление. Также учащиеся 
вручили ветерану цветы. Луч-
шим подарком стали добрые 
слова, песни, стихи, которые 
ребята рассказывали. Старый 
солдат был очень тронут. 

В 1943 году  в неполные восем-
надцать лет Николай Яковлевич 
ушёл на фронт. Как вместе «До-
велось в боях почуять молодым 
рыжий бешеный огонь и чёрный 
дым… серый цвет прифронто-

вых госпиталей». Ветеран войны 
помнит палаты одного из них в 
городе Боровичи.

Готовясь к встрече с ветера-
ном, мы подбирали военную 
песню и знали, что Николай 
Яковлевич принимал участие в 
освобождении Смоленска. Что-
бы напомнить ему о его военной 

дороге, молодости, взяли песню 
М.Матусовского «Полем вдоль 
берега крутого…», в которой есть 
строки «Бил солдат и под Смо-
ленском, бил солдат в посёлке 
Энском, мир защищая, землю 
спасая, бил врагов солдат…».

 Супруга ветерана, Анна Алек-
сеевна, тоже с лихвой отведала 

Будем помнить всегда
военного лихолетья. Война отня-
ла юность. Холод, голод, работа 
на лесозаготовках.  Поздними 
вечерами, после работы, несмо-
тря на то, что завтра вставать 
ни свет ни заря, весёлая, жиз-
нерадостная Анна Головичёва 
задорно отбивала каблучками на 
вечёрках, пела: «Я  любила его да 
по крайней мере, в зелёной гим-
настёрке да ещё в шинели». 

Больше 60 лет прожили су-
пруги Кугаевских душа в душу. 
Вырастили троих детей. Раду-
ют бабушку и дедушку внуки и 
правнуки.  На всех у них хватает 
тепла. Не пустеет родительский 
дом. Шумом и детским гамом 
наполняется он в дни рождения 
родителей, праздники. Тепло и 
добро, отданное детям, возвра-
щается с лихвой. Дети и внуки 
всегда рядом!

А мы с ребятами, прощаясь с 
Николаем Яковлевичем и Анной 
Алексеевной, желаем им добро-
го здоровья и долгих лет жизни! 
Мы помним о подвигах ветерана 
и говорим ему: «Спасибо за мир 
на земле!» 

Н. ИВАНОВА
Фото из архива школы

Супруги Кугаевских, Н.В. Иванова

Проблем сельских пруд пруди. Производство. За-
нятость. Подворье. ремонт жилья. Быт. Транспорт. 
Много забот у депутатов сельской думы. Зачем и 
почему взялась за это хлопотное, конфликтное, 
неоплачиваемое  дело Надежда Валентиновна 
ИВАНОВА?

Надежда Валентиновна избрана депутатом пред-
ставительного органа Агаракского сельского посе-
ления в марте вместо выведенной из состава думы 
по должностным мотивам Марии Альбертовны 
Сидоровой. Педагог с многолетним стажем, руко-
водитель краеведческого клуба «родники», наш 
активный внештатный автор. Человек искренний 
и неравнодушный.


